

CLARIDAD

Año IV-Núm. 923 Precio: 25 céntimos

ORGANO DE LA U. G. T.

Madrid, martes 21 de febrero de 1939

La invasión japonesa en China

Varias bombas japonesas caen en el territorio británico de Hong-Kong y producen un muerto y varios heridos

Los nipones dicen que buscarán a los antijaponeses en las Concesiones, a la fuerza si es necesario

Espías detenidos en Djibuti

Djibuti, 21.—La Policía ha detenido a varios individuos acusados de espionaje por cuenta de una potencia extranjera (Fabra.)

Bonnet habla con los embajadores chino y norteamericano

París, 20.—Bonnet recibió al embajador de Francia en China. Por la tarde fué visitado por el embajador de los Estados Unidos (Fabra.)

Suiza pone nuevas dificultades al establecimiento y tránsito de extranjeros

Berna, 21.—La conferencia de directores de Policía ha tratado de la vigilancia sobre todos los extranjeros que entren en Suiza, y declaró especialmente que Suiza no puede ser para los emigrantes otra cosa que un país de tránsito, en donde no deben realizar actividades de lucro.

Se estudia la posibilidad de imponerles determinado lugar de residencia o reunirlos en campamentos. Además, la entrada en Suiza de los emigrantes con destino a otros países sólo será autorizada cuando el visado de sus pasaportes esté en regla para todos los fines, pues las entradas ilegales en Suiza serán rechazadas. El Consejo Federal estudiará sus proposiciones a la mayor brevedad. (Fabra.)

La situación de las zonas arroceras de Valencia y Castellón

Valencia, 21.—El director accidental de la Estación Arroceras de España, don Arturo Neira, ha emitido un informe, que ha enviado al delegado en Valencia del Ministerio de Agricultura sobre la situación en que se encuentran las zonas arroceras de Valencia y Castellón. Este informe servirá de base a la obra que realizará la Junta Superior de Trabajo Agrícola en relación con la cosecha de arroz, que se calcula en 150.000 toneladas. (Febus.)

La conexión industrial angioalemana

Berlín, 20.—El consejero económico del Foreign Office, Watkin, ha llegado esta mañana para premergiar las negociaciones que comenzarán el 7 de marzo entre los representantes de las industrias británicas y alemanas. En estos días visitará a las principales figuras alemanas. (Fabra.)

El ministro de Comunicaciones, en Valencia

Valencia, 21.—Llegó el ministro de Comunicaciones, que se entrevistó con los generales Mija, Maza y con los Comités Provincial y Local de Unión Republicana. También recibió al delegado del Comité Nacional de Ferrocarriles y al jefe de Telégrafos de Valencia. (Febus.)

Reunión de la Comisión Ejecutiva de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra

Valencia, 21.—Se ha reunido la Comisión Ejecutiva de la Federación Española de la Tierra. Entre otros asuntos tratados, conoció un extenso informe sobre las Cooperativas y Colectividades, según el cual la Unión Central de Cooperativas reúne 1.104 Cooperativas Locales, 158 Colectividades y 16 Uniones Provinciales Cooperativas. El Crédito Agrícola ha hecho préstamos a estas organizaciones por un total de siete millones de pesetas. Se acordó que el Comité Nacional se reúna en Madrid y centralizar la producción agrícola en un organismo, reduciendo al mínimo la burocracia existente. También se trató de la conveniencia de que todo lo relacionado con los préstamos a los campesinos se centralice en el Crédito Agrícola, así como reducir el tipo de interés y ampliar los plazos concedidos para su abono. (Febus.)

Indalecio Prieto conferencia con el Presidente Cárdenas

México, 21.—El Presidente Cárdenas ha recibido en su domicilio al ex ministro español Indalecio Prieto, con quien conferenció durante dos horas. (Fabra.)

Nueva entrevista del embajador inglés con Ciano

Hablaron de Libia y de la campaña de Prensa contra Inglaterra

Roma, 21.—El conde Ciano ha celebrado hoy una nueva conferencia con el embajador inglés. Se guarda la mayor reserva sobre esta entrevista, que parece haber versado sobre la situación en el Mediterráneo, y especialmente sobre el aumento de las guarniciones italianas en Libia. Según estas informaciones, parece que también se ha tratado de la violenta campaña antifrancesa que llevan a cabo algunos periódicos italianos, y que Lord Perth ha llamado la atención del conde Ciano sobre la mala impresión causada en Inglaterra por los artículos publicados en la revista "Relazione Internazionale". Se añade que el ministro italiano ha afirmado ante el embajador inglés que los artículos de esa revista no reflejan el punto de vista oficial. (Fabra.)

Actuación del Partido de Izquierda Republicana

Valencia, 20.—Se sabe que en la reunión celebrada en Madrid por los Comités Provinciales de Izquierda Republicana informaron el ministro del partido, Antonio Velao, y el comisario general del ejército de Tierra, Osorio Tafall, acerca de lo ocurrido en Cataluña y de la situación actual, oyendo los representantes provinciales los informes, sin que se tomara ningún acuerdo. También se trató de la organización interna del partido en lo que se refiere a la dirección nacional del mismo, estudiándose la forma de salvar el aislamiento que existe en el momento presente. No parece que se adoptará ningún acuerdo concreto a este respecto, aunque seguramente se va a la constitución de una Junta asesora nacional, integrada por los presidentes de los Comités Provinciales. (Febus.)

Emisiones extraordinarias del Frente Popular valenciano

Valencia, 21.—El Frente Popular Provincial ha organizado unas emisiones extraordinarias, que se darán a través del micrófono de la Subsecretaría de Propaganda durante los días 23, 26 y 28 de febrero, y 2, 4, 6, 8 y 10 de marzo, a las once de la noche. (Febus.)

El aumento de la flota submarina totalitaria preocupa grandemente a las democracias

París, 21.—Hablando de los armamentos de las potencias totalitarias "Le Jour" escribe: "Como Alemania anunció su intención de aumentar en 40.000 toneladas su flota submarina se deduce que tendrá pronto 150 submarinos. Por otra parte, Italia tiene anunciada, desde hace mucho tiempo, su decisión de poseer la primera flota submarina del mundo. Nos interesa hacer resaltar, por lo tanto, que el peligro submarino, unido al peligro aéreo, hará muy difícil la circulación de navíos en los océanos, y sobre todo, en los mares cerrados. Se trata de un complicado problema que los círculos competentes deben resolver sin más tardanza. "Excelsior" dice sobre el rearme naval inglés: "Al mismo tiempo que se ponen a flote nuevas unidades, en los astilleros se trabaja día y noche en la reconstrucción y modernización de unidades antiguas para adaptarlas a las condiciones de la guerra moderna y permitirles volver al servicio para muchos años. ¿Cuándo se detendrá el rearme naval inglés que se lleva a una velocidad no igualada en ninguna parte? Es imposible preverlo. Lo cierto es que la Gran Bretaña, fiel a uno de los principios fundamentales de su política no permite que sea amenazada su supremacía en los mares. Es para ella cuestión de vida o muerte. Alemania reconstruye una gran flota y ello basta para que Inglaterra no conceda descanso alguno a sus astilleros." (Fabra.)

Entrega de un banderín a un batallón de retaguardia

Albacete, 21.—Ayer tarde se celebró un festival organizado por la Comisión de Auxilio Femenino del Ministerio de Defensa Nacional, en colaboración con el jefe y comisario del batallón de retaguardia, para hacer entrega de un banderín a dicho batallón, regalado por la Comisión de Auxilio Femenino. Dirigieron breves palabras la camarada Escolástica Antequera, delegada de la Comisión de Auxilio, y el comisario del batallón. Los soldados, al recibir el banderín, prometieron defenderlo y llevarlo victorioso. El acto, desarrollado en un ambiente de gran entusiasmo y fervor patriótico, terminó con una representación teatral.

El pueblo neoyorquino arremete a puñetazos contra las tropas de asalto "nazis"

Nueva York, 21.—Kuhn, "führer" de los germanoamericanos, pronunció anoche un discurso en Madison Square, sobre "la defensa de la Alemania nazi" contra los ataques de la internacional judaicomarxista. Unas cien mil personas hicieron con el mayor orden una contramanifestación alrededor del local custodiado por importantes efectivos de Policía. Cuando las "tropas de asalto" salían del local con banderas enrolladas fueron atacadas a puñetazos por el público que salía de los espectáculos en Broadway. Veinte "nazis" resultaron heridos. El domicilio de Kuhn está guardado por la Policía. (Fabra.)

Los refugios construidos en el puerto de Valencia

Valencia, 20.—Con motivo de la inauguración de uno de los refugios construidos en el puerto, según el último y extraordinario proyecto, se ha celebrado un festejo organizado por el Comisariado General del Puerto, con asistencia de los obreros del mismo, los prisioneros de guerra y representantes de las autoridades. El acto se desarrolló con el mayor entusiasmo, y se dieron muchos vivas a España y a la República. (Febus.)

Da un banquete el embajador soviético en Londres

Asisten Halifax, el embajador de España y Churchill

Londres, 21.—El embajador de la U. R. S. S. ofreció ayer un banquete, al que asistieron entre otros invitados Lord Halifax, el embajador de España, Azcárate, Churchill y el ministro de Lituania. (Fabra.)

El Cónclave se reunirá el 1 de marzo

Ciudad del Vaticano, 21.—El Cónclave se reunirá el 1 de marzo, por la tarde, para elegir Papa, con asistencia de sesenta y dos cardenales. (Fabra.)

La organización de los servicios municipales y provinciales de Valencia

Valencia, 21.—El alcalde accidental se ha entrevistado con el secretario del Frente Popular Provincial para exponerle el problema que ha planteado la movilización y que afectó a una gran parte del personal municipal. El alcalde, Pérez Feliu, pidió que el Frente Popular realice gestiones para resolver esta cuestión y puedan funcionar con normalidad los servicios municipales. (Febus.)

Valencia, 21.—Para reorganizar debidamente los servicios, Comisiones y representaciones, el Consejo Provincial celebrará una sesión extraordinaria, en la que se dará cuenta de la forma en que han quedado los servicios provinciales después de la movilización. En esta sesión, los representantes designados por los partidos y sindicales se posesionarán de sus cargos respectivos. (Febus.)

Nueva protesta inglesa contra el bombardeo de buques

Londres, 20.—El Gobierno británico ha protestado por segunda vez ante los representantes de Franco contra la detención del barco británico "Stangrove", conducido a Mallorca el 5 de febrero. Se sabe también que los representantes de los armadores que comercian con España han sido convocados en el Ministerio de Negocios Extranjeros, para discutir sobre las nuevas gestiones en Burgos para que sean abonados los daños causados a los barcos británicos por los bombarderos aéreos en puertos españoles. (Fabra.)

Se constituye en Cuenca un Ayuntamiento integrado únicamente por mujeres

Cuenca, 21.—Afectados por la movilización, se han incorporado al Ejército el alcalde y los concejales del Ayuntamiento de Casa de Guijarro. La Alcaldía y las concejalías han sido ocupadas por las esposas de los movilizados, con lo que el Ayuntamiento está integrado totalmente por mujeres. (Febus.)

La crisis de Bélgica

Bruselas, 20.—Pierlot continúa haciendo gestiones para formar Gobierno. Parece que los católicos vacilan en aceptar las ofertas de Pierlot sin la colaboración de los liberales. Si no se logra una combinación católico-liberal-socialista, habrá que pensar en un Gobierno de tecnicismo financiero y económico. (Fabra.)

Virtualmente terminada

Bruselas, 20.—Pierlot ha declarado a los periodistas que la crisis está virtualmente terminada y que el Gobierno quedará constituido mañana. (Fabra.)

Lo ha conseguido

Bruselas, 21.—Pierlot ha logrado constituir Gobierno. (Fabra.)

Nuestro teléfono: 62600

Por sus veleidades con los rebeldes españoles, las democracias están en riesgo de perder la confianza de Roosevelt

París, 21.—"L'Ordre" declara que las veleidades de las democracias occidentales para con los rebeldes españoles hacen correr el grave riesgo de que se pierda definitivamente la confianza de Roosevelt en los numerosos americanos que comienzan a ver la amenaza germanoitaliana, que no pesa únicamente sobre Europa. (Fabra.)

Pittman acusa a los regimenes totalitarios y condena el "apaciguamiento"

Washington, 21.—El senador Pittman, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros, ha pronunciado un discurso ante el micrófono, acusando a los regimenes totalitarios de querer dominar al mundo. Añadió que los norteamericanos permanecerán fieles a sus ideales, y que la única conducta susceptible de evitar la guerra consiste, para los Estados Unidos, en una enérgica defensa de los derechos americanos en todo el Universo. Añadiendo a la "conducta de apaciguamiento", declaró que dicha política es vana, destructiva e inmoral. (Fabra.)

Los preparativos defensivos del Brasil

Washington, 21.—El ministro de Negocios Extranjeros brasileño ha desmentido las noticias según las cuales se discutía un programa para la defensa del Brasil con compras de aviones norteamericanos. Añadió, sin embargo: "Preparamos una estrecha cooperación entre las autoridades militares y navales de los dos países y un intercambio de información." (Fabra.)

Henche visita las guarderías infantiles de Cuenca

Cuenca, 21.—Acompañado de su esposa e hija, estuvo unas horas en Cuenca el alcalde de Madrid, camarada Rafael Henche. El viaje del alcalde de la capital de la República tenía por objeto visitar las guarderías infantiles de Cuenca. A última hora de la tarde, Henche y su familia regresaron a Madrid. (Febus.)

Beck irá a Londres a fin de mes

Londres, 20.—Los círculos diplomáticos aseguran que el ministro polaco Beck visitará a Londres a fines de febrero. Se cree que tratará la situación de Danzig y la europea en general. (Fabra.)

Unión Republicana celebró Asamblea Nacional en Albacete

Albacete, 20.—Se ha reunido en Albacete la Asamblea Nacional, Comité Ejecutivo Nacional de Unión Republicana, con las Delegaciones de todos los Comités Provinciales de la España leal. Se ha estudiado el momento político y adoptado importantes acuerdos, entre ellos el de otorgar un amplio voto de confianza al Comité Nacional para que llegue a una inteligencia estrecha con la dirección nacional de los partidos republicanos, a fin de constituir un órgano de relación nacional por el que puedan afianzarse y delimitarse postulados que tiendan a orientar a la opinión y marcar un rumbo fijo a todas las actividades del país. La coincidencia de opinión de las Delegaciones reunidas ha sido absoluta. (Febus.)

El Gobierno alemán compra una isla

Moscú, 21.—Se anuncia que el Gobierno alemán ha adquirido por determinada cantidad una isla del litoral finlandés. (Fabra.)

